
Präsidiumssitzung des RVH am Montag, den 05.05.2024 um 18.00 Uhr 

Ort: Online (Microsoft Teams) 

 

Tagesordnung 

1. Begrüßung 

2. Anfechtung eines Vereinsausschlusses (Befassung nach § 5 Abs. 2 lit. c. RuVO) 

Gäste: Vertretende des ASV Eintracht 09 e.V. 

3. Beratung des Präsidiums über TOP 2 

4. Straßenverkehr 
- Aktion Kopf hoch, Brücke Tatenberger Schleuse, Marschbahndamm 

5. Leistungssport 
- Nordmeisterschaft EZF und 1er Straße  
- Eigene Trikots für Landesverbandsmeister/Nordmeister 
- Absage Youngclassics 
- derzeit generelles Problem von Rennabsagen 

6. Breitensport 
- Bahn Opening 
- RTF Harburg, Ka\eeklatsch 
- Rookie-Programm 

7. Verschiedenes 

 

Teilnehmer Präsidium: 

• Kathi Sigmund - Präsidentin (FC St. Pauli Radsport) 
• Ilka Kunz – Geschäftsführung (Cyclocross Hamburg) 
• Arne Naujokat - Vizepräsident Breiten- und Freizeitsport (RSG Blankenese) 
• Frank Robben - Vizepräsident Leistungssport (RSG Blankenese) 
• Jan Hatje - Vizepräsident Wirtschaft, Finanzen und Marketing (RG Hamburg) 
• Hauke Schwarm - Vorsitzender der Radsportjugend (RG Hamburg) 
• Milena Schmidt - Stellv. Präsidentin (FC St. Pauli Radsport) 

 

Gäste:  

Arnd Karrenberg, ASV Eintracht 09 e.V. 

 



Tagesordnung 

1. Begrüßung 

Kathi begrüßt das Präsidium und erö\net die Sitzung um 18:02 Uhr mit Arnd Karrenberg 
als Gast. 
 

2. Anfechtung eines Vereinsausschlusses (Befassung nach § 5 Abs. 2 lit. c. 
RuVO) 

Gäste: Arnd Karrenberg, Vertreter des ASV Eintracht 09 e.V. 

Die Sach- und Rechtslage wird erörtert. 

18:22 Uhr Hauke Schwarm kommt zu dem Termin dazu. 

Ilka und Kathi danken Arnd für seine Teilnahme. 

Arnd verlässt das Meeting um 18:44 Uhr. 

 

3. Beratung des Präsidiums über TOP 2 

Das Präsidium hat zu TOP 2 einen Beschluss gefasst, der dem Verein nun zugestellt 
wird.  
 

4. Straßenverkehr 

Im Nachgang zu der letzten Präsidiums- und Verbandsratssitzung gab es weitere 
Aktionen im Bereich Straßenverkehr. Arne teilt das folgende Update: 

- Aktion Kopf Hoch Kaltehofe am 26.04. - Arne berichtet über die positive 
Resonanz. Die Polizei war u.a. mit der Fahrradsta\el präsent und war 
ebenfalls sehr zufrieden mit der Aktion.  

- Verkehrssituation Brücke Tatenberger Schleuse und Marschbahndamm – 
Arne bietet an, dem zuständigen Bezirksamt eine o\izielle Stellungnahme 
als Fachverband zu senden. Dieses Angebot wird dankend angenommen. 
 

5. Leistungssport 

- Nordmeisterschaft EZF und 1er Straße - Ilka und Hauke berichten.  

i. Die 1er Straße wurde abgesagt. 

ii. Die Nordmeisterschaft Einzelzeitfahren fand am 03.05. mit 178 
Teilnehmer:innen in Schönberg ausgerichtet vom RST Dassow 
statt. Die Meisterschaft wurde auf einer schönen, neuen Strecke 



ausgetragen, welche sowohl für die Sportler:innen ein gutes Profil 
hat, aber auch für die Organisation einen guten Start/Ziel Bereich, 
Parkplätze und Aufwärmbereiche bietet. 
Die Helfer:innensituation war leider erneut sehr dürftig. Dank geht 
trotzdem an die Hamburger Vereine und Helfer:innen, da der 
Hamburger Verband die meisten Helfer:innen gestellt hat. Ilka 
merkt an, dass sollte sich die Situation bei zukünftigen 
Meisterschaften nicht bessern, wird über einen Einkauf externer 
Helfer:innen nachgedacht werden müssen, welches zwangsläufig 
zu erhöhten Kosten führen würde. 
Kathi schlägt die Idee vor, einen Shuttle anzubieten, um so 
Helfer:innen beispielsweise ohne eigenes Auto zu motivieren. 

- Eigene Trikots für Landesverbandsmeister/Nordmeister – vertagt 

- Absage Youngclassics – rein informativ. Es liegen keine weiteren Details 
zur Zeit vor. Der Radsport-Verband Hamburg findet die Absage sehr 
schade, da es ein Saison Highlight für die U17 ist. 

- Derzeit generelles Problem von Rennabsagen – Ilka berichtet, dass andere 
Rennen wie beispielsweise Greifswald ebenfalls abgesagt wurden. Zurzeit 
werden vermehrt Veranstaltungen aufgrund von sehr hohen 
Sicherheitsauflagen und Anforderungen von Konzepten abgesagt.  

Sollte ein Hamburger Verein in der Organisation eine Veranstaltung 
aufgrund von erhöhten Sicherheitsauflagen nicht durchführen können, 
bietet Arne gerne beratende Unterstützung und Einschätzung an. 

- Frauenlizenzrennen – In Marlow und bei der Nordmeisterschaft EZF war 
die Teilnahme sehr schwach besetzt. Hier ruft der Verband die Vereine auf, 
die Veranstaltungen zu bewerben. 
 

6. Breitensport 

- Bahn Opening am 26.04. – Arne berichtet vom Bahn Opening und spiegelt, 
dass eine höhere Besucher:innenzahl teilgenommen hat. Es wurde in 
Flohmarktportalen Werbung für den Flohmarkt gemacht und Ilka lobt es 
als eine rundum gelungene Veranstaltung. 

- RTF Elbe-Classics und Gravel der Harburger RG am 13.04. – Die Harburger 
RG hat ein breites Programm mit Familienstrecke, Gravel und dem 
Radsportabzeichen angeboten. Es gab ein „Flat Rate“ 
Verpflegungskonzept, welches für andere Vereine eine interessante 
Option sein könnte. Es haben ca. 350 Teilnehmer:innen teilgenommen 
und wurde als eine rundum gelungene Veranstaltung gelobt. 



- Ka\eeklatsch am 27.04. – Der Ka\eeklatsch war leider nicht so stark 
besucht wie vorherige Termine. Großer Dank geht an die Familie 
Paschukat und Harburger RG für die Organisation! Es gab die Anregung, 
dass die Termine der RTFs mit Niedersachsen enger abgestimmt werden, 
um Terminkonflikte im Hamburger Speckgürtel zu vermeiden. 

- Rudi Bode RTF des RV Endspurt am 04.05. – An der Veranstaltung haben 
ca.125 Teilnehmer:innen teilgenommen. Die Resonanz lag leider hinter 
den Zahlen der letzten Jahre. 

- Rookie-Programm – Frank berichtet über die Teilnahme an der Elbe 
Classics RTF in Harburg mit 17 Co-Trainer:innen und der Rudi Bode RTF 
mit 16 Co-Trainer:innen als Vorbereitung zur Anleitung im Rookie 
Programm. Die Veranstaltungen kamen sehr gut an und das Lob wurde 
den Vereinen direkt geteilt. Bislang sind 42 Teilnehmer registriert, der 
Verband wird das Programm erneut auf den sozialen Medien bewerben. 
Frank ist positiv, dass die o\enen Plätze noch besetzt werden. Der ADAC 
stellt die Sicherheitstrainingstrecken in Kiel und Lüneburg zur Verfügung. 
Weitere Details hierzu folgen im Rahmen der Teilnahme am Rookie 
Programm. 
 

7. Verschiedenes 

- Ausbildungskoordination – Der Bedarf der Trainer C Lizenz und die 
Durchführung steht außer Frage. Frank, Ilka und Rike Braun (FC St Pauli 
Radsport) hatten hierzu Austausch in den vergangenen Wochen und für 
alle Themenfelder wurden bereits Referenten gefunden. Die 
Ausschreibung und Terminierung der Ausbildung wird zeitnah folgen. Wir 
freuen uns, dass Rike hier neu an Bord ist und aktiv unterstützt! Danke! 

- 01.06.2025 Gravel Day – die geplante Veranstaltung der RG Hamburg ist 
abgesagt. 

- Sponsoring Konzept – Agendapunkt für eine kommende Präsidiumssitzung 

 

Kathi verlässt die Sitzung um 20:00 Uhr. Milena beendet die Sitzung um 20:11 Uhr. 


